

TOMÁS VERGARA P.

China es el primer socio comercial de Chile, y en los últimos años, la relación se ha profundizado con una fuerte entrada de empresas asiáticas.

No obstante, estos lazos tampoco han estado exentos de dificultades. Empresas locales denunciaron a las importaciones de barras y bolas de acero chino, lo que derivó en la imposición de derechos antidumping.

Autoridades asiáticas no se habían referido formalmente a las medidas, pero el embajador de China en Chile, Niu Qingbao, respondió a "El Mercurio" un cuestionario por escrito, en el que abogó por seguir profundizando las relaciones de cooperación.

"Las posturas de China y Chile son similares. En los últimos años, ambas partes han aprovechado sus respectivas ventajas, explorando constantemente el potencial de cooperación, innovando en modelos de colaboración y logrando un rápido desarrollo en la cooperación económica y comercial, lo que ha promovido efectivamente el crecimiento económico de cada país", sostuvo el diplomático.

—¿Qué opina sobre las medidas de protección adoptadas contra los productores chinos de acero?

"En cuanto a la cuestión de antidumping sobre los productos de acero chinos, esperamos y confiamos en que Chile seguirá los principios de equidad y justicia, llevando a cabo investigaciones de manera objetiva de acuerdo con las normas pertinentes de la Organización Mundial del Comercio, el Tratado de Libre Comercio bilateral entre China y Chile, así como las leyes y regulaciones chilenas pertinentes, con el fin de proteger de manera efectiva los intereses legítimos de todas las partes involucradas y tomar decisiones justas y razonables".

—¿Está considerando tomar medidas al respecto?

"China siempre ha respetado las leyes, regulaciones y decisiones políticas del Gobierno de Chile. Mantendremos una comunicación constante y estrecha colaboración con los departamentos pertinentes de Chile, y seguiremos de cerca los desarrollos relevantes".

—¿Cuál es su opinión sobre las acciones de varios países frente a las importaciones de acero chinas?

"China siempre ha mantenido su compromiso de construir una economía mundial abierta, promover firmemente la liberalización del comercio, defender el sistema de comercio multilateral y oponerse a todas las formas de proteccionismo. En la actualidad, con el aumento del riesgo de recesión económica mundial y la creciente incertidumbre en la globalización económica, se está observando un resurgimiento del proteccionismo y el enfoque hacia adentro. China ha sido objeto de investigaciones antidumping o

ENTREVISTA CON EL EMBAJADOR DE CHINA EN CHILE, NIU QINGBAO:

Beijing pide a Chile "tomar decisiones justas y razonables"

El principal representante de la nación asiática en el país aborda la polémica por las sobretasas impuestas al acero, así como las definiciones del Gobierno en materia de litio.



Niu Qingbao
Embajador de
China

antisubsidios por parte de algunos países. Si bien el recurso a medidas de defensa comercial es un derecho legítimo otorgado a los miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC), China se opone a la práctica proteccionista del abuso de estas medidas y aboga por proporcionar un alivio comercial razonable a las industrias nacionales bajo estricto cumplimiento de las reglas de la OMC, con el objetivo de mantener el orden del mercado y promover un comercio mundial justo y libre".

—Codelco anunció un acuerdo con SQM, con el que la china Tianqi se ha mostrado disconforme. ¿Cree que es justo este acuerdo?

"Actualmente, Tianqi Lithium Corporation posee el 22,16% de las acciones de SQM, siendo su segundo mayor accionista; SQM y Codelco planean colaborar en la extracción de litio, lo que también impulsa la implementación de la estrategia nacional del litio de Chile. Esperamos que las empresas lleven a cabo su cooperación con base en los principios de transparencia, beneficio mutuo y apertura, y que juntas construyan una cadena de suministro e industrial estable y eficiente, promoviendo así una mayor profundización en la cooperación económica y comercial entre China y Chile".

—Después de que el TDLC y la FNE esta-

“Chile posee importantes reservas de litio, y aprovechar las oportunidades de desarrollo de estos recursos es crucial para lograr un desarrollo económico sostenible en Chile”.

blecieran restricciones para la participación de Tianqi en SQM, ¿considera usted que la empresa ha sido discriminada?

"Chile posee importantes reservas de litio, y aprovechar las oportunidades de desarrollo de estos recursos es crucial para lograr un desarrollo económico sostenible en Chile. Esperamos que tanto China como Chile aprovechen sus ventajas complementarias, alineen sus estrategias de desarrollo, aumenten la inversión y la cooperación en capacidad productiva, y combinen la tecnología y la ventaja manufacturera de China con los abundantes recursos naturales de Chile. Esto permitirá construir una cadena de suministro e industrial que beneficie tanto a ambas partes como al mundo en general. También esperamos que Chile continúe creando un entorno empresarial justo, equitativo y no discriminatorio".

—¿Ha considerado negociar con el Presidente Gabriel Boric o el Gobierno para obtener un trato diferente para Tianqi?

"El Gobierno de Chile ha expresado en varias ocasiones su bienvenida a la participación china en el sector minero chileno, prometiendo proporcionar un entorno empresarial justo, equitativo y no discriminatorio para las empresas de capital chino. Las empresas chinas siempre han mostrado entusiasmo y confianza en invertir en Chile, y han estado activamente buscando oportunidades de mercado y participando en colaboraciones industriales.

"China continuará siguiendo de cerca la implementación de la estrategia nacional del litio en Chile, y espera que Chile siga mejorando su entorno empresarial para atraer más inversión china. China está dispuesta a mantener una estrecha comunicación y fortalecer la cooperación con Chile en cuestiones de interés común, garantizando juntos el avance exitoso de proyectos de cooperación relevantes".